
（2020年第4回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 性と生について（その２）

2 ユネスコスクールについて

3 図書館における公共フリーWi-Fiについて

4 ポケふたについて

5 コロナに関する障がい者の入院について

1 市内道路の補修について

2 リモート学習の進捗について

3 子どもの体力低下について

1 ファミリーサポートセンター事業をより利用しやすくしよう！

2
頼れる親族がいなくても大丈夫。里帰りせず、町田市で出産ができるサポート体制
を構築していこう！

3 父親の育児参画にはメリットが沢山！父親の育児参画が日本一の町田市へ

4
「取りに行くのが大変」「冬は冷たい」「量が合わない…」子どもたちの中学校給
食のお悩みを解決していこう！

5 令和元年10月の文科省通知から、新たな不登校支援を町田市で実現して行こう！

1 コロナ禍の生活困窮について問う

2 デジタルデバイド（情報格差）について問う

3 町田市のコロナ禍での健康管理について問う

4 宅配自転車について問う

1 ウィズコロナ時代の政策を求めて

2 ソーシャル・インパクト・ボンド（ＳＩＢ）導入検討について（その２）

3 障がい者施策の諸課題について

1 町田市介護サービス事業所人材連携に関する協定について

2 行政のデジタル化の取組について

3 多摩境駅及び相原駅周辺の市街地整備について

1 ＧＩＧＡスクール構想について

2 フリー Wi-Fiのエリア拡大について

3 交通空白地域、不便地域をなくす取り組みについて

4 高齢者の感染症や熱中症への対策について

1 小学校のような豊かな中学校全員給食の早期実現を求めて

2 町田市第二次野津田公園整備基本計画について

3 少人数学級が求められる中で、学校統廃合計画の見直しを求めて

4 コロナ禍における学生への支援を求めて

1 「する」スポーツについて

2 少人数学級について

3 防災について

1 町田市の財政について

2 町田市の基金について

3 ウィズコロナ時代の街づくりについて

4 グリーン社会の実現に向けて

1 境川クリーンセンター用地について

2 第５期町田市国民健康保険事業財政改革計画について

1 脱炭素社会について

2 ＩＣＴ教育について

1 自殺対策について

2 コロナ禍における要介護者・介護事業者支援について

1 歯科保健の向上について

2 市内医療機関(かかりつけ医等)への支援について

3 子ども発達センター（旧すみれ教室）の拠点拡充について

4 町田薬師池公園 四季彩の杜西園について

1 タブレットを活用して子どものまちづくり参加を

2 空家の活用と居住支援について

1 腸管出血性大腸菌感染症の対応について

2 相原町坂下地域で発生した土砂災害について

3 町田市文化プログラムについて

1 2021年度の財政について

2 ＩＣＴの活用について

3 受益者負担について

1 女性特有のがん対策について

2 中学校給食について（その３）

3 災害時の避難施設開設について

4 パートナーシップ認証制度の導入について（その２）

斉 藤 か つ ひ ろ

おんじょう由久

田 中 美 穂

星 だ い す け

木 目 田 英 男

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

村 ま つ 俊 孝

深 沢 ひ ろ ふ み

石 川 好 忠

渡 辺 厳 太 郎

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

白 川 哲 也

佐 藤 和 彦

松 葉 ひ ろ み



1 来年度の予算編成について

2 ＳＤＧs未来都市・自治体ＳＤＧsモデル事業について

3 成年後見制度の取り組み状況について

4 火災・自然災害の被害が発生した場合の諸課題について

5 自動運転システムを活用した移動サービスについて

6 高齢者インフルエンザワクチンの接種について

1 コロナ禍における生活支援の拡充を求めて

2 生涯学習センターの役割を問う

3 新しい交通サービスの導入について問う

1 高齢者支援について

2 マイ保育園事業について

3 厚木市の子育て支援制度を参考に

1 設置型ベビーケアルームについて

2 貧困家庭の「食」と「学習支援」について

1 町田市都市計画マスタープランについて

2 町田市のシェアサイクル（社会実験中）の現状と課題

3 長寿の方にやさしい町田市について

4 効率的・効果的な図書館サービスのアクションプランについて

1 公共施設再編について

2 次期介護保険事業計画について

3 自動二輪車(オートバイ)の安全運転教室について

戸 塚 正 人 1 新型コロナウイルス感染症の状況下における2021年度市政運営について

1 芹ヶ谷公園再整備について

2 危険な道路遊びについて

3 側弯症早期発見のために

4 町田都市計画道路３・３・３６号（木曽団地南～町田市民病院東交差点）について

5 陰山メソッドの実践について

1 アフターコロナ、ウィズコロナを見据えた街づくりについて

2 町田市行政のデジタル化について

3 次年度予算について

1 （仮称）国際工芸美術館の建設と市長の選挙公約

2 コロナ下の総合体育館トレーニング室の使い方

3 中学校給食の今年度実績と今後の方向性

4 成人健康診査とがん予防

5 喫煙禁止とポイ捨て禁止

1 町田市政に関し、縦割り行政の弊害はあるか。主にどのような苦情があるのか

2 職員の懲戒処分について

3 防衛大臣からの要請について

4 武漢コロナについて

5 市民ホールの改修について

1 町田市子ども発達センターのこれからについて問う

2 コロナ禍の保育施設等へのさらなる支援を求めて

3 今後の介護保険事業について問う

4 脱炭素社会形成に向けて町田市の取組を問う

1 新型コロナウイルス「第３波」の感染拡大から市民の命を守る対策について問う

2 リニア中央新幹線整備事業ついて問う

3 市立図書館の役割と今後のあり方、取り組みについて問う

1 ニューヨーク公共図書館に学ぶこれからの図書館のあり方について

2 尾根緑道から尾根公園構想へ

3 骨髄移植ドナー支援について

1 芹ヶ谷公園芸術の杜について

2 市内中小企業者への支援について

3 多摩境駅周辺への交番設置について

4 コロナ禍での東京都知事選挙を振り返って

1 南町田グランべリーパークについて

2 行政手続のデジタル化について

3 相模原市との病児保育事業に係る広域利用協定締結について

い わ せ 和 子

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

三 遊 亭 ら ん 丈

山 下 て つ や

お さ む ら 敏 明

新 井 よ し な お

友 井 和 彦

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

若 林 章 喜

細 野 龍 子

殿 村 健 一

藤 田 学

佐 藤 伸 一 郎



（2020年第3回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 性と生について（その１）

2 ひとり親の自立・就労支援について

3 木曽山崎団地地区について

4 生産緑地について（その３）

1 戦後75年目の節目に際して町田市の対応を問う

2 環境マスタープラン進捗状況について

3 今年度の教育実習について

1 子育て世帯の防災意識の向上について

2 中学校入学時における保護者の経済的負担の軽減について

3 中学校給食無料試食会事業の結果と今後について

4 学校施設の老朽化の問題と、今後の改築、改修等の計画について

1 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について

2 医療現場を守るために

3 小・中学校の改修工事について

1 オンライン学習環境の整備について

2 地域の防災リーダーについて

3 孤立防ぐ「断らない相談」の実現に向けて

1 ＰＣＲ検査を求める声への対応について

2 コロナ禍における小中学校教員の負荷軽減策について

3 高齢者の熱中症や冬場の感染拡大への備えについて

4 町田市の活性化に繋がる公共交通について

5 南町田グランベリーパーク駅周辺の諸課題について

1 子育て支援の充実を求めて

2 中学校全員給食の実施を求めて

3 少人数学級で、子どもたちに手厚くより良い教育を求めて

4 野津田公園ばら広場移転への丁寧な対応を求めて

5 インフルエンザ予防接種助成の拡充を求めて

1 今後の観光施策について

2 部活動における新型コロナウイルス集団感染について

3 新型コロナウイルスの影響による今後のイベントについて

1 公共のあり方について

2 公教育のあり方について

3 町田市の財政について

渡 辺 厳 太 郎 1
公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律を受けた、市の木造・木質化
の取り組みについて

1 交通空白地区解消に向けて

2 動物愛護の取組みについて

3 コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）について

1 公正な契約事務の実施について

2 コロナ禍におけるオンライン授業の実現可能性等について

3 鶴川地域各所の交通環境改善について

1 野津田公園について

2 コロナ感染症対策、市民への支援

3 女性が安心して暮らせるまちに

1 堺地域の諸課題について

2 避難施設について

3 学校徴収金の状況について

4 大戸踏切の立体化および相原駅東口アクセス路整備について

白 川 哲 也 1 新型コロナウイルス感染症禍における対策について

1 多胎児家庭支援について

2 中学校給食について（その２）

3 町田市職員のハラスメント対策について

4 市民サービスの向上と事務効率アップを目指して

おんじょう由久

木 目 田 英 男

森 本 せ い や

星 だ い す け

佐 藤 和 彦

田 中 美 穂

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

わ た べ 真 実

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

お ぜ き 重 太 郎

松 葉 ひ ろ み



1 介護用使い捨て手袋の品不足について

2 子どもの見守り強化について

3 保育所等の感染対策について

4 コロナ禍で注目される北部丘陵について

1 ＰＣＲ検査体制の拡充など今後の新型コロナ感染症拡大防止対策を問う

2 庁内からジェンダー平等の実現を求めて

3
ＳＤＧｓ(持続可能な開発目標)１１．住み続けられるまちづくりを　～日常生活の
バリアをなくす対策を問う

1 熱中症対策について

2 ひとり親家庭の住宅確保について

3 「水戸市で、乳児院への新生児置き去り事件」を受けて

1 学童保育クラブの高学年児童受け入れについて

2 家庭的保育事業について

3 鶴川地域のバス路線について

1 町田市のＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）への取り組みについて

2 コロナ禍における文化施設について

3 紙類などの資源化について

1 市民病院の今後の方向性について

2 子どもの見守りから地域活動について

3 忠生地域まちづくりグランドデザインについて

1 2021年度市政運営の基本的な考え方について

2 2021年度予算編成の考え方について

1 養育費に関する支援事業について

2 危険な道路遊びについて

3 生活音による近隣トラブルについて

4 ＳＮＳの活用について

1 南町田のまちづくりについて

2 コロナ対策における市税の対応について

3 コロナ禍の次世代への影響について

1 プラスチックの収集、資源化

2 まちいきヘルパー養成研修の内容と成果

3 南町田再開発の動向

4 コロナ下の町田市内の産業発展の事業

1 中共武漢コロナウイルスについて

2 独居老人の孤独死を未然に防ぐ対策について

3 中共製の電子機器についてどの様な製品を使用しているか

4 市民ホールについて

5 町田市と関係の深い桜美林大学について

1 第８期介護保険事業計画について問う

2 コロナ禍の障がい者施設への支援の拡充を求めて

3 南地域の公共交通について問う

4 南町田グランベリーパーク及び周辺地域の課題について問う

1 新型コロナウイルス感染症のパンデミックから何を学び、生かすのかを問う

2 熱中症対策について問う

3 町田都市計画道路３・４・１１号線整備事業について問う

藤 田 学 1 新型コロナウイルス感染症の対策と財政見通しについて

お さ む ら 敏 明 1 南町田グランベリーパークについて

新 井 よ し な お

細 野 龍 子

三 遊 亭 ら ん 丈

戸 塚 正 人

若 林 章 喜

友 井 和 彦

吉 田 つ と む

殿 村 健 一

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

い わ せ 和 子

大 西 宣 也



（2020年第2回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 スタディクーポンについて

2 感染症流行と自然災害の複合災害時における避難について

3 コロナの影響による虐待・自殺・精神疾患対策について

4 コロナの影響によるネットカフェ難民対策について

5 職員の在宅勤務ついて

1 新型コロナウイルス感染症対策の今後について

2 自転車利用促進してはどうか

3 市内で自然環境を脅かす植物、昆虫について

4 教員負担軽減について

1 選挙運動用ポスター作成費の公費負担額について

2 チャイルドシート等の着用促進について

3 小中学校、保育施設等における熱中症予防について

1 新型コロナウイルス感染拡大に対応する経済支援

2 市の財政の考え方

3 マイナンバーカードの課題

1 施設の再開について

2 コロナ禍における文化・芸術・市民活動について

3 予防接種について

4 地域医療について

1 感染症流行下の避難施設のあり方について

2 小中学校の熱中症対策について

3 健康年齢延伸、健康づくり増進について

4 行政、教育のＩＴ化について

星 だ い す け 1 新型コロナウイルス感染症における影響と今後は

1 デジタル化の推進について

2 感染症対策ＢＣＰについて

3 芹ヶ谷公園再整備について

1 財政状況について

2 経済観光施策について

3 狭隘道路の拡幅整備事業について

佐 藤 和 彦 1 認知症でも安心して暮らせる町田市にするために

1 コロナ禍における子どもの環境について

2 鶴川駅北口・南口の開発及び整備について

3 町田市民の命を守るために救急医療体制の充実を

1 小学校の給食食器の洗浄剤は、どう変わるか

2 高齢者に関わる事業の現状について

1 町田市の成人健康診査について

2 クレジットカードによる町田市税の納税について

3 境川ゆっくりロードについて

4 新型コロナウイルス感染症について

白 川 哲 也 1 新型コロナウイルス感染症対策の中長期的な考え方について

1 新しい生活スタイルにおける妊産婦支援について

2 休日・夜間窓口対応について

3 電話リレーサービス（代理電話支援）について

4 中学校給食について

5 学校再開に向けて

渡 辺 厳 太 郎

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

松 葉 ひ ろ み

斉 藤 か つ ひ ろ

木 目 田 英 男

村 ま つ 俊 孝

おんじょう由久

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ



1 幼児教育・保育無償化後の課題について

2 新型コロナウイルス感染症による福祉サービスへの影響について

3 新型コロナウイルス感染症を踏まえた市政運営について

1 コロナ休業解除後の学校教育のあり方を問う

2 コロナ禍のもとでの災害時対応について問う

3 「町田市立学校の適正規模・適正配置の基本的な考え方」について問う

1 コロナ禍に於いて

2 新型コロナウイルスから妊婦と胎児を守るために

3 町田市民病院の緩和ケアについて

1 ５月の２度の臨時議会で成立した補正予算にかかる事業について

2 新型コロナウイルスの影響を受け不登校の子ども達への対応は

1 新型コロナウイルス感染症拡大に伴う町田市内のごみ排出量の推移について

2
新型コロナウイルス感染症を踏まえ、文部科学省が各教育委員会に送付した、学習
内容の一部を次年度以降に繰り越すことを特例で認めるとした通知内容とそれへの
対応について

3 新型コロナウイルス感染症拡大防止に伴う町田市立図書館の対応について

若 林 章 喜 1 災害対策について

1 食の多様性に対応した町田を

2 子どもの居場所づくりについて

3 スポーツができる場所の整備について

4 アフターコロナの支援策について

1 複合災害への備えについて

2 在宅勤務について

3 施策の優先順位について

4 小・中学校の授業について

1 「賑わい創出」について

2 学校教育の課題

3 小山スポーツ広場の和解の内容について

4 「Jアラート」を使用した全国一斉情報伝達訓練の中止について

5 中学校給食の無料試食の提供と成果目標の再設定

1 コロナ禍の高齢者施設の状況と課題を問う

2 生活保護の体制の拡充を求めて

3 コロナ禍の登園自粛の保育園等や学童保育クラブの対応と課題について

1
新型コロナウイルス感染症から市民の命と暮らし、文化・芸術をまもるために何が
求められているか～“第２波”、“第３波”に備えた対策を問う

2 市立博物館の保存、存続について問う

藤 田 学 1
新型コロナウイルス感染拡大で見えた、子どもの貧困、虐待、ＤＶへの対策
について

1 南町田グランベリーパークについて

2 都市農業の現状と展望について

三 遊 亭 ら ん 丈

新 井 よ し な お

殿 村 健 一

い わ せ 和 子

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

お さ む ら 敏 明

吉 田 つ と む

細 野 龍 子

友 井 和 彦


